

## ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO DE LA JUNTA VECINAL DE LA CARTUJA BAJA, CELEBRADO EL DÍA 29 DE SEPTIEMBRE DE 2016

---

En La Cartuja Baja, siendo las 20,05 horas del día 29 de septiembre de 2016, en el Salón de Actos del Centro Cívico, se celebra Sesión Ordinaria, bajo la Presidencia del Alcalde-Presidente de la Junta, D. José María Lasaosa Labarta, con la asistencia de las siguientes personas:

### **Vocales:**

Dña. María Saralegui Reta (ZeC)

D. Eduardo Esteban Gil (ZeC)

Dña. María Victoria Rincón Chico (ZeC)

D. José Ramón Gracia (PSOE)

D. Antonio Blánquez Cabeza (PSOE)

D. Victor Pablo Mateo (PSOE). Se incorpora a las 20,30 horas

Dña. Presentación Alda García (Representante de la AVV Jerónima Zaporta)

Dña. María José Dominguez Blanco (Representante de la AVV Alonso Villalpando)

Actuando como secretaria Dña. Ana Rosa Binaburo Berné, Administrativa de la Junta Vecinal.

El **Sr. Presidente** da comienzo al Pleno dando la bienvenida y recuerda que los Plenos son grabados y retransmitidos.

El **Sr. Presidente** comunica que ha habido una nueva propuesta con carácter de urgencia, que está fuera de los puntos del orden del día y que se pasará a votación al final de los otros asuntos a votar.

## **PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA**

### **1.- Aprobación del Acta del Pleno anterior de 2 de junio de 2016**

**Votos a favor: 5**

**Votos en contra: 0**

**Abstenciones: 1**

D. **José Ramón Gracia (Vocal del PSOE)** explica que él se abstiene ya que no asistió a dicho Pleno.

## **INFORMATIVOS**

### **2.- Solicitudes a Fomento**

El **Sr. Presidente** informa sobre las solicitudes que se han realizado en el último año sobre las zonas ajardinadas y la pasarela que se encuentran en la Crta. Castellón, ya que las actuaciones que se están realizando hasta ahora no son suficientes. El Sr. Alcalde lee la carta que se envía a Fomento.

### **3.- Propuesta de mejora e inversiones en el cementerio de La Cartuja.**

El **Sr. Presidente** explica que se ha solicitado conjuntamente con la AVV Jerónima Zaporta algunas propuestas incluida la del Grupo Socialista sobre la construcción de columbarios además de construcción de nichos y otras mejoras. Se envió la solicitud al Presidente de la DPZ y a la diputada responsable. De momento no se ha recibido contestación alguna. Instamos a los grupos políticos para que informen a sus respectivos representantes.

### **4.- Sobre el desfibrilador para el Barrio**

El **Sr. Presidente** da la palabra a Dña. María Saralegui (Vocal de ZeC) que informa de la carta que se ha mandado a Dña. Elena Giner (Consejera de Participación, Transparencia y Gobierno Abierto). Lee la carta.

Solicita la posibilidad de instalar un desfibrilador en el centro cívico y formar a los oficiales del mismo para su utilización.

#### **5.- Sobre el edificio de La Portería**

El **Sr. Presidente** explica que se está realizando un estudio geotécnico en los alrededores del edificio de la Portería para realizar un informe que nos permita conocer el motivo de las grietas de este espacio. Cuando nos comuniquen el resultado informaremos.

#### **6.- Sobre las solicitudes a Parque y Jardines**

El **Sr. Presidente** informa sobre las mejoras solicitadas. Siembra y resiembra del Parque Gracia Laborda, siembra de las jardineras de la Pza. España, que nos informen a quien corresponde el mantenimiento de la zona arbolada de Juan de las Viñas y de la esquina de la calle Remolinos; mantenimiento Parque del Pilar, al lado de las pantallas de insonorización; adecuación del espacio ajardinado de la Plaza de la Maquinilla; mejora de las jardineras del andador Jerónima Zaporta. También se solicita se hagan cargo de la factura del fontanero por la reparación de una tubería el pasado mes de julio y las obras necesarias para independizar las red de riego del Parque “Gracia Laborda” de la red general.

#### **7.- Sobre la cocina de la guardería**

El **Sr. Presidente** comenta que hace dos años se pidió colaboración a los vecinos y comercios del barrio para mejoras y proyectos en la misma y el dinero se invertiría en una cocina en la guardería. De esta forma la guardería se dinamizaría por las tardes y los fines de semana y así desde todas las entidades poder hacer diferentes actividades.

Dña. **Presentación Alda (Representante de la AVV Jerónima Zaporta)**, da las gracias a la empresa Balay que es la que a donado los electrodomésticos.

#### **8.- Sobre el dinero de la Junta Vecinal gastado hasta el día de hoy**

El **Sr. Presidente** explica a que partidas se han derivado las diferente actividades y obras que se han realizado y las que están pendientes de realizar.

## **9.- Estado de cuentas hasta el 31 de agosto**

El **Sr. Presidente** informa que las facturas están en la página web del Ayuntamiento o en la Junta Vecinal, para el que desee consultarlas y hace un pequeño resumen.

## **10.- Sobre la nueva Asociación de Vecinos**

El **Sr. Presidente** da la bienvenida a la nueva AVV Alonso Villalpando cuya representante es **Dña. María José Domínguez Blanco**, le invita a participar y a colaborar en la dinamización del Barrio. Le transmite que le damos la bienvenida al pleno de la Junta Vecinal al mismo tiempo que le informa que podrá asistir a los Consejos Rectores.

### **Otros:**

El **Sr. Presidente** da la palabra a **D. José Ramón Gracia (Vocal del PSOE):**

Da las gracias en su nombre y en el de sus hermanos por el apoyo recibido por parte de la Junta Vecinal en el fallecimiento de su madre.

En cuanto al punto 4, también dice que el desfibrilador no fue el punto más votado y que es una gran responsabilidad para la Junta Vecinal su uso, aún cuando se haga un curso.

Sobre la cocina de la Escuela Infantil dice que la AVV Jerónima Zaporta es quien la administra, por lo tanto tendría que hacerse cargo del pago.

Sobre los presupuestos participativos no está de acuerdo con los votos que se contaron, no le salen las cuentas, ya que si hacemos caso a la información que se nos ha pasado, faltan 127 votos. 199 personas votando a 21 votos por persona, hacen un total de 4.179 **NO** 4.052 como se nos informa.

Hace referencia a un programa de TV Aragón donde el **Sr Presidente** hizo un comentario erróneo y pide más rigor.

Solicita que el alumbrado de la torre de la iglesia no permanezca encendido todos los días de la semana.

Solicita información de porqué la fuente del Parque del Huerto Frisón ha estado todo el verano sin agua.

**Dña. María Saralegui (Vocal de ZeC)** le contesta a **D. José Ramón Gracia** diciéndole que el desfibrilador dice lo que tienes que hacer y si es necesaria la desfibrilación. No lo decide la persona que atiende. Y , aclara, que fue uno de los puntos más votados.

El **Sr. Presidente** comenta:

- Que la Junta Vecinal hizo lo que le correspondía en cuanto a la atención sobre el fallecimiento de la madre de **José Ramón Gracia (Vocal del PSOE)**. Y agradece que lo tenga en cuenta su familia.
- Sobre el desfibrilador. En el Consejo Territorial de Alcaldes de Barrio, se intentará hablar de esta propuesta y de como se va a realizar el uso en los centros. Es una primera introducción y presentación del proyecto.
- Sobre los presupuestos participativos, para la partida de 60.000 euros, dice que las papeletas de las votaciones están a disposición de todo el que las solicite y que hubo votos nulos.
- Sobre el programa de TV. Era un programa en directo y es posible que se equivocara en alguno de los comentarios. Pide disculpas si alguien se ha sentido ofendido.
- Sobre el encendido de la Torre de la Iglesia comenta que esta instalación no se ha utilizado nunca pese a estar preparada para ello y por lo tanto había que hacer unas pruebas, limpieza, reparación y mantenimiento de la misma. Una vez realizadas todas estas comprobaciones se ha colocado un reloj temporizado para que se ilumine sólo en fin de semana y fechas señaladas. El coste de toda esta adecuación ha correspondido al Obispado que es el propietario de la misma. Ha sido una iniciativa muy bien acogida por los vecinos del Barrio y permite que la torre se vea desde la carretera. El reloj, para el encendido y apagado, ya lleva funcionando una semana.
- Sobre la fuente del Huerto Frisón, comenta que lo primero que hizo cuando llegó al cargo, fue decirle al jardinero que no cortara el agua de la misma (va con el circuito del riego), ya que este le comentó que tenía orden de cerrar la llave los fines de semana, para evitar actos de vandalismo. Si en alguna ocasión ha permanecido cerrada habrá sido por avería o fuerza mayor. Lo comentará con el jardinero.

Dña. **Presentación Alda (Representante de la AVV Jerónima Zaporta)**, sobre la cocina de la guardería, dice que la Junta Vecinal no ha colaborado con nada. Se ha financiado con dinero del AMPA de la guardería.

## **PARA VOTAR**

### **11.- Aprobar si procede el reglamento para el uso de espacios públicos para la realización de murales**

Votos a favor: 4 (ZeC)

Votos en contra: 3 (PSOE)

Se aprueba por mayoría.

El **Sr. Presidente** explica que es una experiencia piloto, contemplada en el Reglamento de Participación Ciudadana.

Comenta que ha sido una experiencia positiva poder preparar un reglamento en conjunto con este sector poblacional, como es el de la juventud del Barrio, ya que se hace muy difícil llegar hasta ellos.

Es importante que los jóvenes expongan sus inquietudes de forma reglada y formal.

Opina que hay que apoyar este tipo de iniciativas y dar una oportunidad.

D. **José Ramón Gracia (Vocal del PSOE)**, recomienda retirar este punto ya que hay un reglamento donde dice que no se puede pintar en los edificios municipales. “Ordenanza Municipal de Limpieza Pública”, artículo 30.

Dña. **Presentación Alda (Representante de la AVV Jerónima Zaporta)** dice que no todos los gráfittis son pintadas, algunos son obras de arte.

Dña. **María Saralegui (Vocal ZeC)** dice que en algunas marquesinas de Zaragoza se está haciendo.

**12.- Comenzar los trámites para el nombramiento del IDE (Instalación Deportiva Elemental), con el nombre de Ana Belén Fernández Trasobares**

Votos a favor: 7 (4 ZeC y 3 PSOE).

Se aprueba por unanimidad.

El **Sr. Presidente** dice que es una iniciativa vecinal y que los méritos están más que justificados por su trayectoria deportiva y personal a la hora de favorecer al Barrio de La Cartuja Baja.

Aportaremos su currículum y las firmas que apoyan esta iniciativa.

Lee la carta que se manda al Ayuntamiento de Zaragoza.

D. **José Ramón Gracia (Vocal PSOE)** dice que los vocales del PSOE van a votar que sí, y que ellos ya enviaron el currículum hace muchos años al Ayuntamiento de Zaragoza.

El **Sr. Presidente** dice que trabajaremos en conjunto con el PSOE para insistir y entre todos conseguirlo.

**13.- Adquisición por parte de la Junta Vecinal de unas ruedas macizas para la silla eléctrica de una vecina del barrio**

Votos a favor: 4 (ZeC)

Votos en contra: 0

Abstenciones: 3

Aprobado por mayoría.

El **Sr. Presidente** dice que el coste es bajo y que es un acto reivindicativo por el mal estado de las aceras, la insuficiencia de rebajes y la estrechez de algunas aceras lo que implica tener que bajar a la carretera.

Es una protesta ante el Ayuntamiento para que no vuelva a pasar lo que le pasó a esta vecina, ya que se le pincharon las dos ruedas traseras.

D. **José Ramón Gracia (Vocal PSOE)** dice que se puede ocasionar un agravio comparativo con otras personas del barrio que estén necesitadas. Que el Grupo Socialista cree que estas cuestiones las deben de solucionar los Servicios Sociales, aunque están de acuerdo en que hay que arreglar las aceras y las calles.

D. **Blas Casado (vecino)** comenta el mal estado de las aceras y sobre los establecimientos del barrios que no están adaptados para personas con este tipo de problemas.

#### **14.- Constitución de una plataforma para reclamación por daños a ENDESA**

Votos a favor: 7 (ZeC y PSOE).

Se aprueba por unanimidad.

El **Sr. Presidente** informa que se han hecho trámites para informarnos sobre el corte de luz ocurrido el día 28 de julio de 2.016 en el Barrio. Nos pusimos en contacto con el Ayuntamiento de Zaragoza y nos dijeron que escribiéramos una carta a ENDESA. Se enviaron dos, con fecha 2 y 5 de agosto e incluso se hicieron llamadas que no tuvieron respuesta.

Hasta el 6 de septiembre no se tuvo contestación y ENDESA contestó diciendo que no tienen constancia de que hubiera ocurrido una anomalía eléctrica ese día en el Barrio.

D. **José Ramón Gracia (Vocal PSOE)**, dice que votarán a favor y en vista de la contestación de ENDESA, cuando se cree la plataforma habría que hablar con la OCU.

El **Sr. Presidente** convocará a los vecinos mediante la Cigüeña para la creación de la plataforma.

#### **15. Colaboración con la Federación de Peñas de La Cartuja para el desfile de la fiestas de Pilar 2016**

D. **Alberto González (Vecino)** presenta una propuesta:

Participar en el Pregón de las Fiestas, unas 200 personas y solicita una ayuda a la Junta Vecinal para los gastos.

D. **José Ramón Gracia (Vocal PSOE)**, está de acuerdo en la colaboración pero no en la forma de como se ha hecho. Se tenía que haber justificado al principio dado su carácter extraordinario y de urgencia, y no se ha hecho así.

El **Sr. Presidente** propone que se apruebe en el próximo pleno y si que desea colaborar.



## **SOLICITUDES Y SUGERENCIAS**

D. **José Ramón Gracia (Vocal PSOE)** expone:

- Que está de acuerdo con las actividades que se están llevando a cabo pero que sino han pasado por Pleno hay que poner que la organización es de la Alcaldía y no de la Junta Vecinal.
- Que no está de acuerdo en hacer un rebaje en la acera de la Iglesia porque ya hay uno en un lateral.
- Critica a la AVV Jerónima Zaporta. Explica que no se les invitó al Consejo de Salud durante la última legislatura, y por ese motivo no se asistió.
- Comenta también el tema de la fotografía con los Quintos. Se hizo la foto porque quería tener un recuerdo con ellos. Eso es legítimo. Como también era legítimo que la colgara en su perfil la vecina que lo hizo. No entendía el que se le criticara por ponerse con los quintos y las damas. Que también se le había invitado al Alcalde a ponerse y se puso donde él quiso. Le pregunta al Señor Alcalde y este así lo dice.

Dña. **Presentación Alda (Representante de la AVV Jerónima Zaporta)** recrimina a D. José Ramón Gracia, dice que el Sr. Otegui le había invitado, D. José Ramón Gracia contesta que, si así lo ha dicho, es un embustero y quiere que conste en acta.

Dña. **María José Domínguez, (Representante de la AVV Alonso Villalpando)**, se presenta ante los asistentes y comenta las actividades que se van a realizar desde esta nueva asociación. Dice que la misma no tiene carácter político.

D. **José Gracia (Vecino)** dice que no entiende para que se crea otra asociación de vecinos. No le parece bien.

El **Sr. Presidente** dice que es legal y que pueden constituir todas las Asociaciones de Vecinos como se considere. Por otro lado comenta que ninguna AAVV tiene carácter político.

D. **Sergio González (A.D. Judo Sport)** nos habla sobre la noche de Halloween, que se realizará el 29 de octubre, sábado, por lo que solicita la colaboración de la Junta Vecinal, con material, o económicamente y hacer una reunión.

El **Sr. Presidente** le comenta la premura de los permisos y que eso requiere tiempo, para que lo agilicen lo más que puedan y que está de acuerdo con la reunión y colaboración.

Dña. **María Saralegui (Vocal ZeC)** informa que la Escuela Oficial de Idiomas ubicada en el IES Pablo Gargallo empieza sus clases el día 3 de octubre.

D. **José Ignacio Vera (Vecino)** pregunta a los vocales del PSOE por qué se sientan ahora arriba y en los plenos anteriores no lo hacían.

D. **José Ramón Gracia (Vocal PSOE)** responde que es porque así lo consideran. También comenta que en todas las Juntas Vecinales, incluidas las que la presidencia la lleva ZeC, los representantes políticos están arriba y el resto de representantes están abajo, excepto aquí.

El **Sr. Presidente** comenta que se puede estructurar la disposición de ambas formas y que ambas son lícitas. Opina que cuantos más representantes estén arriba, mejor.

**Se da por finalizado el Pleno a las 21,55 horas.**

**La Secretaria**

Fdo.: Ana Rosa Binaburo Berné

**El Alcalde-Presidente**

Fdo: José María Lasasosa Labarta